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PROфессионал
ТАГРАС

ЭНЕРГОСЕРВИС

В НОМЕРЕ:  
 Холдинг «ТАГРАС» перешел на цифровую платформу...Продолжение на стр.3

22 декабря 2021 года в конференц-зале прошло тор-
жественное собрание ООО «ТаграС-ЭнергоСервис», по-
священное празднованию профессионального праздника 
«День энергетика». 

По доброй многолетней традиции, лучших представи-
телей энергетической службы отметили высокими награ-
дами, почетными грамотами и денежными вознагражде-
ниями. В целом по Компании наградили 81 работника. 
Государственные и ведомственные награды РФ и РТ, на-
грады   Холдинга «ТАГРАС» вручил генеральный директор 
«ТаграС-Холдинг» Назипов Ленар Лимович. Награды ООО 
«ТаграС-ЭнергоСервис» вручили исполняющий обязанно-
сти директора Алаев Тимур Васильевич и председатель 
профкома Гатин Рамиль Фауарисович. Между блоками на-
граждений звучали музыкальные поздравления.

Торжественное собрание, 
посвященное Дню энергетика

                          Дорогие коллеги и 
             уважаемые ветераны!

От всей души поздравляем вас 
с Днем Энергетика и  

наступающим Новым 2022 годом!
 От чистого сердца благодарим вас за продук-

тивный год, за активную совместную работу и ее 
достойные результаты. Не останавливайтесь на 
достигнутом  и возьмите с собой в наступающий 
год всю энергию, энтузиазм и отличное настро-
ение! Пусть предстоящий год принесёт новые 

силы, новые возможности, новые идеи, новые удачи, новые успехи.  Желаем вам крепкого 
здоровья, мира, финансового и эмоционального подъёма. Пусть в каждой семье будет лад 
и уют. Пусть в сердце каждого из вас живёт любовь и доброта. 
                          С новым продуктивным и процветающим календарём жизни!

Администрация и профсоюзный комитет 
ООО «ТаграС-ЭнергоСервис»
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А что для Вас день Энергетика?  

В преддверии  нашего профессионального праздника, спешу поздравить своих коллег и соратников с Днем энергетика 
и наступающим Новым годом! Наверное, не случайно,  эти два праздника приходят к нам друг за другом, символизируя 
собой основные критерии человеческого счастья – тепло, свет, стабильность. Более тридцати лет я работаю в сфере 
энергетики. За эти годы произошли огромные изменения в отрасли. Достигнут небывалый прогресс, сменялись техноло-
гии, усовершенствовались инструменты и методы работы. Но неизменным приоритетом остается только одно – это люди 
– наша главная ценность и будущий потенциал. Мы не имеем право на ошибки , не имеем права на непрофессионализм, 
потому что продукция, которую мы производим, имеет наиважнейшее значение для жизнеобеспечения населения.

Несмотря на то, что отмечается День энергетика в самое темное и холодное время года, праздник этот поистине теплый и 
светлый. Кроме того, лично для меня  у этого праздника есть еще одно немаловажное значение. В  течении многих лет бок о бок 
со мной трудится  моя супруга и соратница. Так что ,  день  Энергетика мы с полным правом считаем своим семейным праздником.

Еще раз, от всего сердца поздравляю своих коллег с наступающими праздниками! Желаю всем счастья и здоровья, 
многих счастливых и плодотворных лет жизни. Успешной работы, профессиональных достижений! Чтобы тепла и све-
та, которые мы производим, хватило всем!

   

 В такой день много разных воспоминаний за  26 лет моей работы в сфере энергетики, в течение которых было множе-
ство различных происшествий. В канун Дня Энергетика  в памяти до сих пор остался один случай моей работы в НГДУ. 
Была сильная метель, произошло массовое отключение фидеров ВЛ-6 кВ по узловой подстанции. Без энергии осталась 
сотня скважин и  крупные объекты нефтедобычи типа ДНС, ГЗНУ по нефтепромыслу НГДУ. Срочно на подстанцию вы-
ехала бригада электромонтеров.  По дороге впереди дежурной автомашины электроцеха попутном направлении ехал 
цементовоз. Из за нулевой видимости вовремя сильной метели произошло съезд цементовоза с полосы движения забло-
кировав автодорогу. В связи с этим работники на подстанцию пошли пешком.  Однако во время движения в направле-
нии к цементовозу произошло высыпание цемента из бункера на встречу идущим электрикам. В результате уже через 
сотню метров спецодежда электромонтеров превратилась в каменный скафандр, ноги и руки еле сгибались. Несмотря 
на эти условия, работники пешком через сугробы и шквальный ветер дошли до подстанции и выполнили необходи-
мые операции. Оперативно, в кратчайшее время была подана электроэнергия на все важные объекты нефтедобычи.   

Поздравляю всех с праздником, желаю всем огромного здоровья и безаварийной  работы на объектах!

Любое празднование событий это ассоциации, человека, группы или общества с какими либо событиями, личностью 
или просто воспоминаниями. Для меня День энергетика связан с моим отцом, который посвятил свою жизнь  энергетике 
и достиг в ней определённых высот. Осознание того,  что с ним свет в нашем доме никогда не пропадёт и даже, если 
выключится, то кратковременно. Мои воспоминания о праздновании Дня энергетика на нашем предприятии также 
связаны с  участием команд на конкурсах, посвященных этому дню, которые принесли много положительных эмоций. 
Для меня День энергетика как и для каждого, конечно же, ассоцируется со светом, освещающим наши улицы и дарую-
щий чувство, что темнота неизвестности где-то далеко за множеством поворотов в конце следующей улицы,  где ещё 
столбы освещения не установлены. С множеством иллюминаций к новому году. С историями и фактами великих энер-
гетических стройках нашей страны. Всех поздравляю с этим праздником и желаю больших успехов в данной отрасли! 

 Для меня день энергетика это в первую очередь  профессиональный праздник всех работников энергетической сферы. 
Энергетика  была и остается базовой отраслью промышленности, от которой зависит настоящее и будущее страны! Наша 
профессия очень важна, ведь  мы обслуживаем и ремонтируем оборудование сети, вспомогательную инфраструктуру.  
Труд энергетика – это способность управлять самой мощной стихией, без которой  невозможно представить жизнь в со-
временном мире. Энергетики связаны с опасной для здоровья и жизни деятельностью. Зачастую мы вынуждены работать в 
сложных климатических условиях, ликвидировать аварии, многие из которых возникают вследствие изношенности сетей.  

Поздравляю коллег с профессиональным праздником! Желаю успехов в нелегком, но нужном деле. Пусть в нашей ра-
боте не будет непредвиденных аварийных  ситуаций, а вверенные объекты эксплуатируются надежно и бесперебойно!

Фаритов Азат Завдатович -
начальник Лениногорского ТЭЦ  

Мусин Артур Мусинович -
заместитель начальника Азнакаевского цеха по РЭТО

Истрашкин Сергей Леонидович  - 
 

контролер сборки ЗЭТО 

Салахов Рамиль Гаилевич - 
электромонтер по РОЭО Нурлатского ЭЭЦ

Историю вершат люди
В целях сохранения исторической правды о раз-

витии нефтяной промышленности РТ и РФ, а также 
бережного отношения к воспоминаниям очевид-
цев событий тех времен - ветеранов «Татнефти» 
по инициативе генерального директора  Н.У. Мага-
нова реализуется проект «Историю вершат люди». 

В рамках проекта организуются встречи и про-
водятся видео-интервью с ветеранами Компа-
нии, сервисных предприятий, смежных отрас-
лей региона, в том числе бюджетной сферы. На 
основе собранных материалов формируется об-
ширная историческая архивная база «Татнефти».

Командой проекта проведено уже более 1000 
встреч и эта работа будет продолжена, охва-
тив, как можно большее количество ветеранов.

Совместно с кадровой службой, профсоюз-
ным комитетом и советом ветеранов ООО «Та-
граС-ЭнергоСервис» сформирован список 
из 56 ветеранов для проведения интервью.

 Первыми из числа ветеранов Компании в интер-
вью приняли участие бывшие работники ПРЦЭиЭ-1 
НГДУ «Джалильнефть» Сагидуллин Рафис Салихович, 
работавший начальником сетевого района и Валиев 
Адлер Набиевич, работавший электромонтером опе-
ративно-диспетчерской службы. Интервью проходи-
ло в музее Трудовой Славы» НГДУ «Джалильнефть». 

 Рамиль Гатин,
председатель профкома Сагидуллин Р.С.

Валиев А.Н.
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Новости холдинга «ТАГРАС»

Холдинг «ТАГРАС» вошел 
в топ-500 компаний России

Модернизация котельного оборудования

Холдинг «ТАГРАС» вошел в рейтинг крупнейших российских компа-
ний РБК 500. Список сформирован по объему полученной в 2020 году 
выручки в сравнении с показателями предыдущего года. 

Среди компаний, оказывающих полный спектр нефтесервисных услуг, «ТА-
ГРАС» занял 3-е место в общем рейтинге РБК 500 — 170-е. Выручка Холдинга 
составила 85,7 млрд рублей.

В новом рейтинге РБК 500 представлено 7 российских нефтесервисных 
компаний, совокупная выручка которых достигла 398 млрд рублей. Также в 
рейтинге без присвоения номера в качестве примера и справочной инфор-
мации представлены российские многопрофильные холдинги с иностранным 
контролем — совокупная выручка трех таких групп отрасли нефтегазового 

сервиса составила 81 млрд ру-
блей.

«ТАГРАС» — крупнейший рос-
сийский Холдинг. В структуру 
группы входит 11 дивизионов и 
более 70 предприятий, которые 
оказывают полный спектр не-
фтесервисных услуг.

Предприятия Холдинга рабо-
таю в большинстве нефтегазо-
добывающих регионов России, 
а также в странах ближнего и 
дальнего зарубежья. Портфель 
заказчиков превышает 1 500 
компаний.

Холдинг «ТАГРАС» перешел на цифровую платформу 
Нефтесервисный Холдинг «ТАГРАС» в рамках цифровой 

трансформации и создания системы управления ИТ-услу-
гами перешел на платформу «ТАГРАС-Коннект». 

Решение существенно повышает отказоустойчивость информа-
ционных систем, формирует стратегию их развития и минимизи-
рует простой автоматизированных бизнес-процессов.

Платформа «ТАГРАС-Коннект» развернута на базе 1С-Коннект 
в режиме on-premise (серверы, на которых установлено корпора-
тивное ПО, находятся непосредственно в собственности органи-
зации), и интегрирована с 1С:ITIL с помощью отдельного модуля. 
Процессы техподдержки настраиваются согласно методологии 
1С:ТКС (технология корпоративного сопровождения).

Решение позволяет распределить обращения пользователей 
по степени сложности и закрыть до 80% заявок еще на этапе 
консультирования специалистом. Кроме того, использование 
«ТАГРАС-Коннект» как единой среды коммуникаций кратно уве-
личивает скорость обработки заявок при значительном росте ко-
личества пользователей системы.

Внедрение цифрового помощника в Холдинге сократило макси-
мальное время реакции на обращение с 480 до 15 минут, а время 
на устранение критических инцидентов до 4 часов. При этом ко-
личество пользователей платформы с момента запуска выросло 
более чем в 5 раз и превысило 1,5 тыс. человек.

 В условиях повышения тарифов на ТЭР ак-
туальными становятся проблемы рациональ-
ного использования ресурсов и модерниза-
ции технологического оборудования. 

Особое внимание данным проблемам уде-
ляется на предприятиях теплоэнергетиче-
ской отрасли, так как в технологическом ци-
кле используется обширный спектр ресурсов, 
и конечная стоимость основного продукта в 
значительной степени зависит от тарифов на 
ТЭР и износа оборудования. 

Одним из путей поддержания рентабельно-
сти в сложившихся условиях является модер-
низация технологического парка и оптимиза-
ция систем теплоснабжения. 

Большая работа в данном направлении 
проведена в 2021 году в Альметьевском ТЭЦ 
ООО “ТаграС-ЭнергоСервис”. Цех обслужива-
ет 25 котельных. Котельная ПСП Альметьевск 
введена в эксплуатацию в 2004 году и выра-
батывает тепло для покрытия отопительных 
нагрузок объектов ЦПСН ПАО «Татнефть». В 
котельной установлены 2 водогрейных кот-
ла  КВГ-0,4-115, с суммарной тепловой мощ-
ностью 0,6 Гкал/час. КПД котлов составляет 
89%. В связи с превышением срока эксплуа-
тации, а также большого количества очагов 
коррозии на нагревательных элементах во-
дотрубного котла КВГ-115-0,4 производства 

ООО «ПСП ТЕПЛОГАЗ» г.Пермь 2004 г.в., 
(нормативный срок службы согласно паспор-
та данного котла составляет 10 лет), силами 
работников Альметьевского ТЭЦ под руко-
водством мастера Красновой И.В. произвели  
замену на жаротрубный котел TITAN Prom 
300 производства ООО «ГАЗТЕХПРОМ», г. Ря-
зань КПД  92%. 

 Данные мероприятия по модернизации 
технологического парка и оптимизация си-
стем теплоснабжения позволяют нам:

- повысить надежность системы теплоснаб-
жения за счет применения современного 
оборудования, автоматики;

- экономить ТЭР за счет использования  со-
временных теплогенерирующих установок;

- повысить рентабельность данной котель-
ной и сократить затраты на техническое об-
служивание излишних мощностей;

 В дальнейшем деятельность по модерни-
зации технологического парка будет продол-
жена. В планах на следующий год замена 
второго котла КВГ-0,4-115 на жаротрубный 
котел TITAN Prom 300 производства ООО 
«ГАЗТЕХПРОМ», отвечающий современным 
требованиям производства тепловой энер-
гии.

                                                                                               
          Ирина Краснова,                   

мастер Альметьевского ТЭЦ            

  В этом году форум собрал на одной площадке 
200 специалистов и лидеров молодёжных объеди-
нений предприятий и организаций из 12 городов 
Республики Татарстан. 

 Конгресс проходил на базе Поволжского госу-
дарственного университета физической культуры, 
спорта и туризма в г. Казань. 

 Цель Форума - налаживание коммуникаций 
среди работающей молодёжи, что является важ-
ной составляющей самореализации и повышения 
профессионализма, а также содействует разви-
тию общественно-полезных инициатив. В течение 
трёх дней принимали участие в мастер-классах 
на развитие лидерства, ораторского мастерства, 
тайм-менеджмента, коммуникационных навыков, 
критического мышления. 

 Также состоялись встречи с представителями 
крупнейших предприятий Республики, на которых 
поднимались такие темы как «Цифровизация в ма-
шиностроении», «Реализация молодёжной полити-
ки в ПАО «Татнефть», «Финансовая грамотность».  

 Итогом работы Форума стала резолюция с мера-
ми поддержки молодых специалистов (жилье, соц. 
гарантии, заработанная плата, самореализация, 
наставничество, трудоустройство, повышение 
квалификации и др.). Эту резолюцию решили пе-
редать в качестве рекомендации в органы испол-

нительной и законодательной власти, профсоюзы 
и руководителям предприятий. 

 В завершение состоялось заседание Коорди-
национного совета и торжественная церемония 
награждения с участием руководства Республики 
Татарстан, на которой подвели итоги, отметили 
победителей конкурсов «Лучший по профессии», 
«Молодой рационализатор и изобретатель Респу-
блики Татарстан» и активистов работающей моло-
дёжи.  

                                                                                   
Светлана Ахметшина,

молодёжный лидер НТЭЦ

Республиканский Форум работающей молодёжи
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Коллектив ЗЭТО ООО «ТаграС- ЭнергоСервис»  глубоко скорбит по пово-
ду безвременной кончины своего работника Николаевой Ирины Васильев-
ны и разделяет боль и горечь утраты родного человека.

П
оз

др
ав

ле
ни

я

Коллектив и Совет ветеранов Нурлатского ТЭЦ
  сердечно поздравляет

Иванова Николая Дмитриевича
с 70-летием!

Желаем, чтобы Ваши стремления, достижения и 
успехи переплетались с крепким здоровьем, 
душевной гармонией, всеобщим уважением и 

признанием!

Коллектив и Совет ветеранов Джалильского ЭЭЦ
  сердечно поздравляет

Хайдарова Айрата Нуровича
с 60-летием!

Пусть судьба Вам дарит радость, 
Позитив и жизни сладость,

Много сказочных мгновений, 
С сотней лучших дней рождений! 

Коллектив и Совет ветеранов  ООО «АРСУ»
 сердечно поздравляет

Макарову Татьяну Федоровну 
с 90-летием!

Журавлева Александра Григорьевича 
с 85-летием!

Желаем крепкого здоровья и долгих лет жизни, 
радости от общения с близкими и родными!

В жизни всегда есть место 

  Чем ближе Новый год, тем 
сильнее хочется волшебства. 
Инженер-проектировщик центра 
инжиниринга инновационных 
технологий Гульнара Шакирова 
создаёт его своими руками.
  У Гульнары необычное хобби – созда-
ние авторских рождественских венков и 
новогодних композиций.
- Гульнара, расскажите, с чего все 

началось?
- Началось все очень банально. Я лю-

блю Новый год и рождество. Люблю при-
родные материалы, их текстуры, ароматы, 
уют, который они дарят, появляясь в доме. 
Хотелось все это великолепие уложить в 
красивую форму, дать ему вторую жизнь.

Тогда и возникла идея создания пер-
вого веночка. Собрала в кучу все, что 
было в доме: елочные шары небольшо-
го размера, шишки, собранные когда-то 
для школьной поделки сына, ленты и 
декор, оставшиеся от подаренных буке-
тов, вооружилась клеевым пистолетом 
и стала творить. Получилось довольно 
симпатично. Похвалилась подруге своим 
новоиспеченным творением, а ей оно на-
столько понравилось, что пришлось пре-
поднести ей его в качестве новогоднего 
презента. А я снова осталась без веночка.

Хотелось немного «расширить гори-
зонты», и я пошла в магазин. Накупила 
красивых пластиковых яблочек и ягодок, 
симпатичных маленьких снежинок, ис-
кусственных елочных ветвей. Получи-
лось еще интереснее. И я вошла во вкус.

На новогодних праздниках раздари-
ла все, сделанное непосильным трудом. 
Было очень приятно видеть искренний 
восторг и восхищение на лицах родных и 
друзей! Столько комплиментов получила! 

Я увлеклась. Стала осваивать новые 
приемы и техники, экспериментировать 
с дизайном. Со временем моими компо-
зициями обзавелись коллеги и знакомые.

- Скажите, а это сложно? Где черпае-
те вдохновение? Где берете материал?

- Сложно? Невозможно сказать одно-
значно. Для меня несложно, ведь я зани-
маюсь тем, что мне по душе. Но должна 
отметить, что работа кропотливая, тре-
бующая усидчивости, на создание ком-
позиции уходит, в среднем, 12 часов. 

Я редко смотрю фото работ декораторов 
в интернете, хочется избежать шаблонно-
сти, а вдохновение, как бы это пафосно 
не звучало, черпаю у самой природы. А 
восторг и радость в глазах одариваемых 
дают мне силы и желание творить дальше.

Искусственный материал, в основном, 
заказываю, в интернет-магазинах, реже 
покупаю во флористических салонах.

Природный материал собираем зара-
нее. Летом и осенью делаем с мужем и 
детьми «заготовки». Зная о моем увле-
чении, друзья, родные и коллеги несут 
мне шишки хвойных деревьев, желуди, 
орехи, засушенные цитрусы, везут из 
путешествий причудливые местные ли-
стья и засушенные плоды. В последнее 
время, когда все большую популярность 
набирают поделки в эко-стиле (с исполь-
зованием природных материалов), эти 
«гостинцы» приходятся очень кстати.

- Гульнара, что бы вы пожелали нашим 
читателям в преддверии Нового Года?

- В первую очередь, хочется пожелать всем 
здоровья, процветания и благополучия. 

Не забывайте, что в жизни всегда 
есть место празднику, занимайтесь тем, 
что нравится, творите, развивайтесь!

Наиля Авзалова,
Инженер-проектировщик ЦИИТ

Коллектив и Совет ветеранов  Альметьевского 
ЭЭЦ  сердечно поздравляет

Савдирякова Аркадия Хундиряковича
с 85-летием!

Илаеву Гольназиру Тимергалиевну
с 70-летием!

Здоровья Вам крепкого, долгих лет жизни!
Уютного дома, тепла и добра!

Совет ветеранов 
  сердечно поздравляет

Гассамову Танзилю Ханифовну
с 70-летием!

Желаем крепкого здоровья и долгих лет жизни, 
всегда хорошего настроения, гармонии в душе!

Ветеранский триумф

  Команда ветеранов ООО 
«ТаграС-ЭнергоСервис» 
приняла участие в новогод-
нем турнире по городошному 
спорту среди пенсионеров 
Альметьевского муници-
пального района памяти В.И. 
Самойлова. 
  В упорной борьбе среди пятнад-
цати команд наша команда заняла 
почетное I место. Победе предше-
ствовали тренировки на открытом 
воздухе, что не только помогло раз-
вить навыки игры, но и сплотить-
ся, поскольку в команду собрались 

ветераны, ранее работавшие в раз-
личных подразделениях Компании. 
Состав команды (на фото слева на 
право): Русяев Михаил Иванович 
(Альметьевский ЭЭЦ), Осинцева На-
дежда Александровна (Альметьев-
ский ЭЭЦ), Тимофеев Сергей Петро-
вич (Ямашский ЭЭЦ), Сунгатуллин 
Илдар Самигуллович (ООО «АРСУ»), 
Землянский Евгений Петрович (АУП 
ООО «НГСС»). Поздравляем участ-
ников с победой!

Валентина Гефленг,
специалист по работе с ветеранами 

 29 октября 2021 года в рамках 
программы “Работающая моло-
дежь Республики Татарстан»” был 
проведен «Семинар по социально-
му проектированию».

Ведущим семинара была Елена Домашев-
ская - директор некоммерческой органи-
зации «Клуб гражданского образования», 
где она весьма доступно и красочно позна-
комила нас со своим ремеслом.

«Клуб гражданское образование» специ-
ализируется на создании социальных про-
ектов, направленных на улучшение каче-
ства жизни. Само мероприятие проходило 
в концертном зале Молодёжного центра г. 
Альметьевск с 8:00 до 18:00, но за такой 

малый промежуток времени я узнал о со-
вершенно новом для себя виде волонтёр-
ской деятельности. Сначала мы получили 
информацию о грантах, какими они быва-
ют и на кого они рассчитаны. Грант – это 
определённая сумма средств, выделенная 
на реализацию социального проекта – по-
бедителя. Затем ознакомились с условия-
ми оценки социального проекта: эксперты 
оценивают работу и присваивают ей бал-
лы, проект получивший наибольший балл 
побеждает и получает грант.  Елена поэ-
тапно рассказывала о  процессе создания 
социального проекта, а в то же время, мы, 
поделившись на группы, создавали свои 
собственные проекты. Шаг за шагом, па-
раллельно рассказу, мы создавали по про-
екту от каждой группы на различные темы, 
отражающие проблемы экологии, этносов, 
отцовства, профессиональной стрессоу-
стойчивости (проблема «выгорания») и 
другие немаловажные для общества за-
труднения. В заключении были обсуждены 
нюансы и тонкости разработки подобных 
проектов.

Илья Мещеряков, 
Инженер по наладке и испытаниям 

ЦДиЭПБ 

Семинар для молодежи


